

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO**  
**ESCUELA DE POSTGRADO**  
**MAESTRÍA EN DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL**



**TRATAMIENTO PENITENCIARIO Y DERECHOS HUMANOS  
DE LAS INTERNAS DEL ESTABLECIMIENTO PENAL DE  
MUJERES DEL CUSCO**

**(Investigación referida al período 2016)**

**TESIS PRESENTADA POR:**

**BACHILLER ELVIS OROZ FIGUEROA**

**PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO EN  
DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL**

**ASESORA: MAGISTER KATY HUAYLLANI BULEJE**

**CUSCO – PERU**

**2017**

## RESUMEN

La Corte Europea así como la Corte Interamericana de Derechos Humanos, el fortalecimiento de los instrumentos en materia de Derechos Humanos, el avance vertiginoso de la ciencia y la tecnología, constituyen motores de cambio para el Derecho peruano del siglo XXI, los mismos que sugieren un cambio de paradigma en el sistema penitenciario por uno más humano acorde a un Estado Constitucional de Derecho, donde el poder no puede ejercerse sin límite alguno o que el Estado pueda valerse de cualquier procedimiento para alcanzar sus objetivos, sin sujeción al Derecho como a la moral, siendo así que ninguna actividad del Estado puede fundarse sobre el desprecio a la dignidad humana.

En este contexto, la presente investigación, ha buscado conocer si los Derechos Humanos, reciben una adecuada consideración en el tratamiento penitenciario implementado en el Establecimiento Penitenciario de Mujeres del Cusco durante el año 2016. Para tal fin se ha seguido el curso descriptivo dentro de un enfoque cuantitativo, aplicándose el instrumento de medición de manera transversal. El problema del estudio se ha precisado en el capítulo I, así mismo las bases teóricas que fundamentan el estudio se han desarrollado en el capítulo II. En el último capítulo presentamos los resultados de manera sistematizada, así como el análisis y la interpretación que finalmente nos ha corroborado en la hipótesis planteada para la investigación.

**PALABRAS CLAVE: Derechos humanos, tratamiento penitenciario.**